

Roma, 1881. 29 december

Telegramme de la Princesse Wittgenstein à Kornél Ábrányi

Liszt Ihnen geschrieben dass er in Januar kommt, seine Gesundheit welche sich in dem milden Klima Italiens etwas gebessert hat, wird diese neuen Stoss nicht ertragen können, die Kälte wird die Wassersucht oder Nierenkrankheit unter dieselbe oder andere Form erneuern & will man seinen Tod beschleunigen so lässt man ihn in Winter nach Pest fahren reisen. Fräulein Bülow's Mutter erlaubt nicht ihrer Tochter in einem anderen Haus als der Gvaters zu wohnen, unter diesem Umständen wäre Liszts Reise und Wohnen in Pest ein wahrer patriotischer Selbsmord

Fürstin Wittgenstein



ZENEAKADÉMIA  
LISZT MÜZEUM

P. Br. 482. Rm.

Ms 156/16  
Zeneakadémia Egyetem  
5240/2000  
AI.  
Liszt Múzeum